

Zeitschrift: Bulletin de la SHAG : revue annuelle de la Société d'histoire et d'archéologie de Genève

Herausgeber: Société d'histoire et d'archéologie de Genève

Band: 5 (1925-1934)

Heft: 1

Rubrik: Faits divers

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 13.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Faits divers.

Durant les deux années qui viennent de s'écouler, la Société a publié :

Au mois de septembre 1924, les livraisons 9 et 10 du tome IV du *Bulletin*, datées d'octobre 1922 et de juin 1923.

Au mois de janvier 1925, le tome IX des *Registres du Conseil de Genève, du 3 juillet 1520 au 3 février 1525* (vol. 19 à 21) publié par MM. Émile RIVOIRE et Victor van BERCHEM.

En préparation :

Le tome X des *Registres du Conseil de Genève*.

Le tome XXXIV des *Mémoires et Documents*.

Le samedi 22 décembre 1923 à 14½ h. a eu lieu l'inauguration de la plaque Jean-Antoine Gautier que la Société a fait placer à l'angle de la rue Jean-Antoine Gautier et du quai du Léman. Le président, M. Louis Blondel a remis cette plaque aux Autorités municipales; M. le Conseiller administratif Stoessel a remercié, ainsi que M. le professeur Raoul Gautier.

Le Comité a fait diverses démarches auprès des Autorités :

Il a réclamé un meilleur soin des canons déposés sous l'ancien Arsenal.

Il a obtenu qu'on donne le nom de Capodistria au quai de la Roseraie.

Nos collègues, MM. les professeurs Francis De Crue et Charles Borgeaud ont été nommés, le premier, correspondant de l'Institut de France, Section des sciences morales et politiques, le second, bourgeois d'honneur de Genève.

Le Comité a organisé deux séances publiques à l'Aula de l'Université (voir ci-dessus p. 28 et 35). Grâce à l'amabilité de M. le Conseiller d'État chargé du Département de l'Ins-

truction publique, la dernière de ces conférences faisait partie des Cours publics et gratuits de l'Aula.

Sous les auspices de la Société genevoise d'études allemandes et de la Société d'histoire et d'archéologie, M. le professeur Karl Meyer, de l'Université de Zurich, a donné le 29 novembre 1924, à l'Athénée, une conférence sur les origines de la Confédération suisse.

Les excursions archéologiques annuelles se firent, l'une le dimanche 25 mai 1924, à Bulle et à Gruyère; les participants furent aimablement reçus par les Autorités, par M. Diricq, propriétaire de la maison de Chalamala, par M. Henri Næf, conservateur du Musée gruyérien et Madame Næf. L'autre, le jeudi 21 mai 1925, au château de Noverry, au bourg et château de Chaumont, à Frangy, au château de Clermont, à Desingy, aux châteaux de Pelly, de la Fléchère et d'Arcine.

La Société a reçu les dons suivants :

De la Société auxiliaire des Sciences et des Arts pour la publication des *Registres du Conseil*: 1000 frs. en novembre 1923, 1000 frs. en mars 1924, 500 frs. en octobre 1924 et de nouveau 1000 frs. en février 1925.

Elle a reçu aussi de nombreux ouvrages et manuscrits, entre autres :

De M. le commandant Édouard VIDART, les manuscrits de son père Alfred Vidart (voir ci-dessus, p. 18).

De M. Frédéric RAISIN, en legs, un mémoire concernant les familles de Richaud et de Bouillanne (un cahier relié de 180 p. in-8) et une liasse de notes relatives à François Bonivard et aux monnayeurs du St-Empire (de l'écriture du Dr J.-J. Chaponnière).
